

DISCURSO DE MOLOTOV EN SAN FRANCISCO

Vista de la Página PRIMERA—
blicó el 8 de septiembre de 1944:
'El Secretario de Estado, Hull, calificó ayer a la Argentina de cuartel general del movimiento fascista en este hemisferio y de posible fuente de infección para el resto de América'.

Permítanme, que cite otra declaración oficial que hizo el Presidente Roosevelt el 29 de septiembre de 1944:
'He estado siguiendo de cerca, y cada vez con mayor atención, el desarrollo de la situación argentina en los últimos meses. Esa situación presenta la extraordinaria paradoja del crecimiento de la influencia nazifascista y de la creciente aplicación de métodos nazifascistas, en un país de este hemisferio, en el preciso momento en que esas fuerzas de opresión y de agresión se acercan, cada vez más a la hora de su derrota final y de su castigo, en Europa y en el resto del mundo'.

Considero que esas dos declaraciones ostentan autoridad y merecen crédito. (Aplausos).

Pero se hicieron hace varios meses. La situación en la Argentina puede haber cambiado desde entonces. Según tengo entendido, ciertos representantes de países americanos consideran que la situación ha mejorado allí. Lo único que quisiera pedir a ustedes es que se dé ocasión a la delegación soviética y a otras delegaciones, para enterarse suficientemente de los hechos, conveniéndose de que la situación ha mejorado realmente en la Argentina y de que declaraciones como las antes mencionadas, están de acuerdo con los hechos. Pero eso exige tiempo; al menos unos días.

Imaginemos lo que ocurriría si obráramos imprudentemente e invitáramos a la Argentina a esta Conferencia, a pesar de que en la presente guerra ha estado ayudando a los fascistas, que son nuestros enemigos, y dejáramos de invitar a Polonia, que es nuestra aliada. Es sabido que Polonia ha ocupado en esta guerra un puesto honorable entre las Naciones Aliadas, que han consagrado todos sus esfuerzos a la lucha contra nuestro enemigo común. El heroico pueblo polaco ha luchado en nuestras filas y realizado innumerables sacrificios; no podemos olvidarlo. Invitar a la Argentina, que ha estado ayudando a nuestro enemigo común, a lo largo de esta guerra, y no invitar al Gobierno Provisional de Polonia, que funciona ahora en Polonia liberada y goza de enorme prestigio entre el pueblo polaco, sería tomar un camino que afectaría negativamente el prestigio de esta Conferencia. (Aplausos).

CABILDO ABIERTO

agricola que es necesario los caminos de penetración construir en la provincia, con los fondos que el proyecto destina a Limón, fuera de la cañería y la carretera a Talamanca que son obras señaladas concretamente en el proyecto; la Junta tendría, también, personería para vigilar la buena marcha de los trabajos y la justa inversión de los fondos, entendiéndose, eso sí, que los trazados de la carretera y los caminos dependerán exclusivamente del mejor criterio de los técnicos. Se organizará un amplio movimiento en toda la provincia a favor del proyecto, haciendo a un lado banderías políticas y distinguiendo de cualquier otra clase, en un empeño honrado de asegurar el futuro de toda la provincia. Y se correrán trenes el día que se entre a conocer el dictamen, para hacer presente en las barras del Con-

CONVOCATORIA

A todos los Secretarios de Propaganda de las Células y Comités de Sector para una reunión el Miércoles 27 de los corrientes a las 7.30 de la noche en el Salón Central del Partido. Asimismo quedan convocados todos los Agentes y circuladores del periódico "TRABAJO".
MANUEL MOSCOSA, Srío. de Prop.

lución del problema polaco en su conjunto, tampoco debemos ignorar que una Conferencia Internacional tiene lugar en estos momentos, a la que no asisten representantes del pueblo polaco. En todo caso, no podemos negar un puesto en esta Conferencia a los representantes del pueblo polaco, nuestro heroico aliado, mientras que se lo concedamos a los representantes de la Argentina, que en esta guerra no nos ha ayudado a nosotros, sino a nuestros enemigos.

Se podrá argumentar que la Argentina ha pecado, pero que podemos olvidar sus pecados. Eso podrá ser verdad; acaso debiéramos olvidar los pecados de la Argentina. Pero, permítanme preguntar: Si se pueden olvidar ciertos pecados que la Argentina ha cometido, ¿por qué habíamos de olvidar los servicios de Polonia, por qué olvidamos los grandes servicios de la nación polaca en la lucha contra nuestro común enemigo? (Aplausos atronadores).

Tenemos en esta Conferencia una delegación de la India; pero la India no es un Estado independiente. Todos sabemos que llegará el tiempo en que se oiga también la voz de una India independiente. (Aplausos). Sin embargo, compartimos el punto de vista que sostiene el Gobierno británico, que sugirió que se concediera un puesto en esta Conferencia a los representantes de la India, a pesar de la irregularidad de su situación.

Tenemos en esta Conferencia una delegación de las Filipinas. Pero las Filipinas no son un país independiente. Sabemos perfectamente que llegará el tiempo en que podamos oír también la voz de los filipinos independientes. (Aplausos). Pero estamos de acuerdo con el Gobierno de los Estados Unidos, que sugirieron que se diera también voz a las Filipinas, aún en su situación presente.

La Unión Soviética no tiene todavía relaciones diplomáticas con ciertos Gobiernos representados en esta Conferencia. A pesar de eso, el Gobierno soviético aceptando en parte la sugestión de la Gran Bretaña y de los Estados Unidos de América, no opuso objeciones a la invitación a todas las delegaciones aquí presentes, sin tener en cuenta si esos países mantienen o no relaciones diplomáticas con todos los Estados que han cursado las invitaciones a esta Conferencia. Sentimos que en este caso, estábamos obligados a complacer los deseos de la Gran Bretaña y de los Estados Unidos. Todo eso estuvo inspirado en el deseo, de parte de la Unión Soviética, de marchar de acuerdo con los demás países que han cursado las invitaciones, en lo que se refiere a los problemas de la Conferencia.

Hasta ahora, todas las invitaciones a esta Conferencia las han aprobado unánimemente los cuatro Gobiernos que las han cursado, y que ocupan aquí puestos iguales. Consideramos eso como una excelente regla, que se opone a toda división en nuestra unidad. (Aplausos).

Creo que deberíamos todos valorar nuestra unanimidad y tratar de conseguir que a toda nueva sugestión que alguna delegación no haya estudiado suficientemente, se le conceda seria atención. He ahí por qué consideramos conveniente que el problema de la Argentina se resuelva exactamente del mismo modo como se han resuelto los demás, pero no apresuradamente. (Aplausos).

La delegación soviética sugiere que el problema de la invitación, a la Argentina a esta Conferencia, se ponga para su estudio, por unos días.

Esto es lo único que pide la delegación soviética. (Aplausos atronadores).

greso la voluntad de los limonenses de hacer realidad ese proyecto, etc., etc.

A las nueve de la noche, en la esquina del correo, tuvo lugar un formidable mitin popular de apoyo del proyecto de los diputados Fonseca Chamier y Fallas en el que además de los diputados mencionados, hizo uso de la palabra el Sr. Joaquín Hernández, Srío. General de la Federación de Trabajadores de Limón y regidor municipal. Este mitin puso de manifiesto el entusiasmo que el proyecto ha logrado despertar en todos los sectores sociales de la provincia; y no podía ser de otra manera, ya que la realización del mismo no beneficiaría sólo a los agricultores, sino que beneficiaría también a los obreros, a los profesionales, al comercio y a todos los limonenses en general.

Nosotros terminamos esta ligera reseña divirtiendo que el proyecto de los diputados Fallas y Fonseca Chamier

no sólo interesa a las provincias que resultan directamente favorecidas (Puntarenas, Limón y Guanacaste), sino que, por sus alcances, interesa a toda Costa Rica.

CONVOCATORIA

Se convoca a los camaradas electos por las Células para formar en el cuerpo de oradores del Partido, a una asamblea que tendrá lugar el próximo miércoles 27 a las 7.30 de la noche a la cual asistirá el camarada Manuel Mora para dejar instalado el cuerpo de oradores y dar las primeras orientaciones. No falte usted. Todos los aspirantes a oradores deben concurrir.

MITINES DE LA SEMANA

LUNES 25 de Junio a las 7.30 de la noche. Conferencia a cargo del c. RODOLFO GUZMAN. Sobre: 'LAS RELACIONES DE LA C.T.C.R. CON EL GOBIERNO.'

Barrio KEITH Salón del Partido Vanguardia P. JUEVES 28 de Junio de las 7.30 de la noche. Gran Conferencia del Diputado MANUEL MORA VALVERDE. Sobre: LA LEY PARA CONSTRUCCION DE BARRIOS OBREROS POR LA CAJA DEL SEGURO SOCIAL.

GARAGE SOLANO

Carros con llantas nuevas, MAS SEGURIDAD
Llame Tel. 1824 a toda hora - 150 varas Norte del Mercado Central, Carretera a Heredia

SE ORGANIZAN LOS CAMPESINOS DE PARAISO

En Paraiso se ha formado un sindicato agrícola, cuya directiva publicamos a seguida.

Esta organización sindical, ha comenzado con mucho entusiasmo y se han acercado a nuestras oficinas a manifestarnos lo siguiente: nosotras no nos hemos organizado con un afán de lucha sistemática contra los finqueros y hacendados, de Paraiso; todo lo contrario, estamos dispuestos a colaborar con todos aquellos que en un mismo pie de buena voluntad con nosotros, estamos dispuestos a hacerlas concesiones, como nosotros estamos dispuestos a cumplir las leyes de trabajo, y a hacer defensa de los intereses de la clase trabajadora campesina. Nuestro afán no sólo es de clase trabajadora campesina, sino también de progreso general; por nuestro pueblo de Paraiso, por cooperar en la producción nacional, y hasta por instruir a nuestros compañeros de clase, que las leyes de trabajo, no solamente les do derechos, sino que también obligaciones que cumplir.

Lo directiva es la siguiente:
Secretario General Isidro Brenes C.

Secretario de Finanzas Federico Vega S.
Srío. de Organización Gregorio Rodríguez S.
Secretario de Cultura Antonio Vega S.
Srío. de Ac. Campesina Elias Moya Moya
Srío. de Propaganda Marco, Vega Moya
Srío. de Deportes Alfredo Valverde Z
Fiscal General Joaquín Vega S.
Vocales: Francisco Sánchez B. José María Sánchez B. José Chavarría Morales. Secretario de Actos José M. Quirós Quirós

SECRETARIA DE CULTURA

(Sección de San José)

LUGARES DE HONOR

Corresponde ahora este lugar al camarada Oldemar Artavia Corrales, Secretario Cultural del Sector N.º 2 que no sólo ha logrado que se nombre Secretario Cultural en cada una de las células, sino que hace con frecuencia recorridos de las mismas, orientando y estimulando la discusión del tema político. El compañero Artavia va a organizar pronto su asamblea de Sector. ¿Cuál será el próximo? Todos a trabajar en la cultura.

ANIVERSARIO DE TRABAJO

Han comenzado a llegar pensamientos sobre el 14º aniversario de nuestro periódico. Esperamos la colaboración de los intelectuales y estudiantes del Partido.

EL BOLETIN CULTURAL N.º 2

Se recuerda a los Sectores N.º 2 y 7 que están ya listos sus boletines. Los demás Sectores los han llevado ya a sus células. Las células no sectoradas pueden también pasar por los suyos. TODOS los boletines deben pagarse al compañero Viñas, Secretario de Finanzas de Seccional.

100 SUSCRITORES DE C 5.00 NECESITA "TRABAJO"

Para equilibrar la situación económica de nuestro semanario TRABAJO, necesitamos conseguir entre los amigos del Partido CIEN suscritores que paguen C 5.00 mensuales. Con sólo esta ayuda permanente podemos hasta llegar a prescindir de los anuncios, ganando así espacio para publicar importantes artículos para el pueblo trabajador.

Varios camaradas y varias células están empeñadas en cumplir esta consigna. Hasta hoy tenemos ya CATORCE suscritores de C 5.00 mensuales.

Antes del aniversario de TRABAJO tenemos que tener CIEN suscritores de CINCO colones. Cada célula, a conseguir por lo menos un suscriptor de C 5.00.

Ninguna célula podrá negarse a cumplir esta tarea mínima!

Sastrería Anglo-Americana DE ENRIQUE CONDE
— CALLE ALFREDO VOLIO —
TELEFONO 5474
250 varas al Sur del Teatro Raventós

Sábado 23 de Junio HOMENAJE A LAS NACIONES UNIDAS EN EL CUARTO ANIVERSARIO DE LA ENTRADA DE LA U.R.S.S. EN LA GUERRA. GRANDIOSO ACTO DE MASA EN EL ESTADIO MENDOZA A LAS SIETE DE LA NOCHE
Hablarán: El señor Presidente de la República y el señor Presidente del Comité de Amigos de la U.R.S.S. y el Diputado MANUEL MORA
LIC. TEODORO PICADO
HABRA TAMBIEN UN GRAN BAILE POPULAR
LIC. MANUEL MORA



DOCTOR CASTRO CERVANTES



LIC. TEODORO PICADO



LIC. MANUEL MORA